
                           ‘12－10－24 

平成 24年 10月度第２回わが街つくる会定例会議事録（通算 140回） 

 

日時：‘12－10－18（木）19：30～21：25 

場所：平野市民センター会議室 

出席者：橋本、雨宮、奥村、堀井、中井、杉本、岡本、竹内、倉橋、原田 

戸所、竹吉、  以上 1２名 

議事内容： 

 １．今日の一言（原田） 

１０月２８日は、第３回ＺｅＺｅときめき坂Ｈａｌｌｏｗｅｅｎ祭です。

街づくりの会の皆さんにもいろいろお世話になりますが、ご協力よろしく

お願いします。提灯の設置２０日（土）１６：００より（膳所駅前）。前

日の準備２７日（土）１６：００より（膳所駅前）、当日２８日(日)集合時

間８：００です。 

Ｈａｌｌｏｗｅｅｎへの参加者は、現在約１００名を見込めるようになり

ました。当日、パレードの出発時刻１３：０５分に当Ｈａｌｌｏｗｅｅｎ

のＰＲのためにラッピングした京阪電車が膳所駅に到着・出発します。お

祭りに花を添えてくれます。当日、雨でないことを祈りながら楽しいお祭

りになることを期待しています。よろしくお願いします。 

 

 ２．大津市より（大津市都市計画部 名島補佐→江畑副参事、中島氏） 

資料 膳所駅周辺整備推進事業（案）、 

資料 膳所駅北駅前広場【暫定】計画平面図、代替案１、代替案２  

  ■資料に基づく「工事計画について」の説明 

・北側自由通路近くへの交番（仮設）、便所（仮設）、元町自治会館の移設

（正式建設）の説明。 

・本設交番の位置は、駅舎の一部と東側の広場の位置。便所はその東隣り。

元町自治会館は、駐車場に正式建設する。 

・平成２５年より工事開始。平成２７年までに周辺整備 

・工事は平日・土曜日 ９：００～１７：００まで。 

  ■資料に基づく「膳所駅北駅前広場」３案について説明 

・広場を広くするために、車の出入りを一か所にする。踏切で車と交錯し

ないように、歩行者の踏切を待つ場所を広くする。 

・案では、街づくりの会が世話をしている駅前の花壇の確保に配慮した設

計がされている。 

  ■街づくりの会員よりの意見・要望 

・工事の時間が、８時３０分では、平野小学校への通学の時間と重なる。 



・膳所駅周辺のバリアフリーへの取組（建設部）と橋上駅舎化でのバリア

フリーへの取組（都市計画課）の連携が取れていないのではないか？ 

情報の共有を図ってほしい。 

・膳所学区、中央学区では、カラー舗装など進んでいるが、平野学区が遅

れている。 

・膳所駅周辺事業連絡協議会に大津市の部長も出席してほしい。 

・駅舎に観光案内所の設置の余地はないか。 

・駅前広場の花壇について、広場の活用の面から花壇を無くすことも検討

してはどうか。（会員への提案） 

 

■大津市より 

・ときめき坂は、大津市の重点道路→重点整備地区になっていて、また、

指定道路でもある。→（膳所地区に特定道路はありません。あるのは大

津地区でして、大津地区で路肩に色が塗られている道路等がこの特定道

路内で施工された道路です。参考までに事例として照会した次第です。）

この会で出た意見は、建設部の担当者へ報告している。 

・駅舎への観光案内所の設置については、大津市内の他の駅の情報を集め

ている。当会との協議テーマとしていくことが出来ると考えている。 

 

 ３．提案制度、わが街のメンバーの意思統一のための基本的な説明 （森川） 

   資料 大津市協働提案制度に基づく事業の今後の展開について 

   資料 提案時の目的の概要（１枚紙） 

   資料 安土学区まちづくり協議会設立準備委員会 

      「ワークショップ報告」～安土学区の現状と課題 街の将来像～ 

  ■資料を基に森川さんより説明 

・県の他地域でも住民主体のまちづくりの取組が始まっているが、上手く

行っている所は少ない。 

・住民主体のまちづくりは、徴兵によるものではなく、自主的な志願兵に

よる活動と言える。 

・住民による地域経営との視点を大切にしたい。 

・越市長も「地域経営会議」の試行のために「来年度にモデルブロックで

の実施を予定」との新聞による情報がある。大津を７ブロックに分けて

とあるが、平野の場合、自分は単独での小学校区が良いと考える。 

・（仮称）平野の街づくり推進委員会の中で「平野学区わが街つくる会」

をどのように位置づけるのかが課題 

・自治連合会、社会福祉協議会とのコミュニケーションが重要、 

・「平野を知る」は、街への愛着や誇りを高めるとともに街づくりの基礎

になる。 

・既存のアンケート調査：わが街つくる会の調査、社会福祉協議会の調査、



市企画調整課の全市民調査などをふまえて、調査項目を検討する 

・来年度申請するならは、スケジュールを設定する必要がある 

  ■会員よりの意見 

・平野の将来の夢を語るということで、この組織を作っていく必要がある。 

・参加したい人を募る。団体だけでなく、個人での参加も可能にするべき。 

・既存の組織は、日常の活動で汲汲とせざるを得ないので、継続して課題

の検討が出来る組織は貴重。 

・市を当てにしないで、補助金に手を上げるかは別にして、今から始めて

いきたい。 

・焦らずにぼちぼちやっていこう。 

・実績として、１年ごとに報告書を出せるようにしたい。 

・みんなで集まっての飲み会を大切にしたい。「題名のない忘年会」など 

 

 ４．ハローウィン祭について（橋本） 

・物販 五島うどん、及び、魚は発注済み。 

    ビールの販売は、商店街ＩＴ部が行うので止める。 

・平野小学校 ２７日ハロウィンの王様が、平野小学校文化祭の「大声

コンテスト」審査員として、参加。 

・将棋大会１０月２０日予選。３７名参加予定。 

・交通整理 浜田さんの代わりに矢間様にお願いする。 

      当日、交通整理は、１２時００分集合 

      自治連で、トランシーバー、交通整理腕章を準備 

・１０月２０日 提灯吊り １６時００分 膳所駅前集合 

   ２７日 祭準備  １６時００分 膳所駅前集合 

    ２８日 祭り当日  ８時００分 膳所駅前集合 

      当日、天候がややこしい時は、自分から問い合わせる。 

 

５．平野学区個別詳細図について（堀井） 

・昨年作成された個別詳細図の本年度版が出来た。 

・要望の大きかった自治会の境界線が入っている。 

・若干の予備があるので、必要な人は、申し出て欲しい。 

・次年度への案としては、危険地域などの掲載も検討している。 

 

                             以上 


